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«ТАГАЗ» ПОГАС…
На этой неделе около 200 сотрудников ООО «ТагАвтоПром» 

(производственное предприятие, аффилированное с ООО 
«ТагАЗ») приостановили работу, требуя выплаты задолженно-
сти по заработной плате. По данным областной прокуратуры, 
владельцы завода должны рабочим более 200 млн руб.

Проблемы на «ТагАзе» с выплатой зарплаты начались еще 
летом. Тогда в дело вмешалась прокуратура Таганрога. По 
результатам мер прокурорского реагирования задолженность 
в размере 14 млн руб. перед 1 232 работниками завода была по-
гашена 16 августа. Однако реальная ситуация далеко не столь 
радужна, уже тогда отмечали в профкоме предприятия.

«На сегодняшний день как работникам ООО «ТагАЗ», так и 
работникам ООО «ТагАвтоПром», – новое юридическое лицо, 
созданное руководством «ТагАЗа», чтобы скрыться от креди-
торов, – заработная плата за июль 2010 года не выплачена», 
– комментировал председатель первичной профорганизации 
ООО «ТагАЗ» Межрегионального профсоюза работников ав-
топрома (МПРА) Сергей Пенчуков.

По его словам, в кассе и бухгалтерии предприятия отвеча-
ли, что не знают, когда будет произведен расчет по зарплате. 
Основным пунктом требований работников предприятия, 
помимо выплаты зарплаты, являлись вопросы сохранения ра-
бочих мест и гарантий занятости сокращаемым работникам. 
«На сегодняшний день этот вопрос остается открытым, – за-
являл Пенчуков. – А значит, не снят и вопрос о проведении 
акций протеста. Если ситуация не изменится кардинальным 
образом, они начнутся в ближайшее время».

Так оно и случилось. 12 ноября на заводе «ТагАЗ» началась 
забастовка рабочих. Больше сотни человек рано утром оста-
вили рабочие места на линии сборки автомобилей – сотруд-
ники предприятия потребовали от руководства компании 
выплатить им заработную плату за октябрь.

Руководство «ТагАЗа» заявляет, что деньги «ТагАвтоПро-
му» уже перечислены. В случае задержки с выплатой на срок 
более двух месяцев руководству завода грозит уголовная от-
ветственность, однако, чтобы привлечь его к суду, нужно еще 
доказать наличие корыстных целей, что сделать достаточно 
сложно, говорят юристы.

«Сейчас не работают три цеха – автосборочный конвейер, 
цех окраски бамперов и цех автопогрузчиков. К остановке 
готовится еще как минимум один цех. Пока не работают по-
рядка 200 человек», – рассказал представитель профсоюзной 
организации «ТагАЗа» Сергей Брызгалов.

Если задолженность не будет погашена в самое ближайшее 
время, речь может идти о полномасштабной остановке пред-
приятия. По его данным, средняя заработная плата на заводе 
составляет 10 тыс. руб. в месяц.

Член совета директоров «ТагАЗа» Геннадий Ряднов за-
явил, что ему не известно о задержках выплат зарплаты со-
трудникам ООО «ТагАвтоПром».

«ТагАЗ» перечислил «ТагАвтоПрому» все средства, необ-
ходимые для продолжения производственной деятельности 
и выплат рабочим. Куда делись эти деньги, мы не знаем», 
– говорит топ-менеджер. По его словам, сейчас руководство 
«ТагАЗа» выясняет причины конфликта.

По данным прокуратуры Ростовской области, на 15 ноября 
задолженность «ТагАвтоПрома» перед 4,4 тыс. сотрудников 
составляет 22,8 млн руб.

«Сейчас прокуратура следит за развитием ситуации на 
заводе. Руководство предприятия обязалось полностью по-
гасить долги до 30 ноября», – рассказала старший помощник 
прокурора области по взаимодействию со СМИ Наталья Ах-
реева.

Однако долги по зарплате – это не всё. Заводу придется 
выплатить ВТБ порядка 726,9 млн руб. по просроченному кре-
диту. Накануне такое решение вынес московский арбитраж. 
В целом же общая задолженность ООО перед кредиторами 
оценивается в 20 млрд руб. В настоящее время весь имуще-
ственный комплекс «ТагАЗа» находится в залоге у банков.

По словам Геннадия Ряднова, переговоры о реструкту-
ризации и пролонгации задолженности между «ТагАЗом» 
и банками продолжаются. Речь может идти о пролонгации 
кредитов не менее чем на семь-десять лет.

Эксперты затруднились оценить потери автозавода в слу-
чае его полной остановки. 

«Думаю, расплатиться по долгам перед работниками завод 
сможет – это небольшие деньги. А вот банкам владельцы пред-
приятия платить вряд ли захотят. Поэтому банки наверняка 
пойдут на реструктуризацию задолженности, но при этом 
завод, скорее всего, сменит своих владельцев», – рассказал 
источник, знакомый с положением на предприятии.

Согласно Трудовому кодексу, при невыплате зарплаты в пользу 
работников может быть в судебном порядке взыскан полный объем 
задолженности плюс проценты. Кроме того, по Административно-
му кодексу, гендиректор предприятие может быть оштрафован на 
сумму от тысячи до пяти тысяч рублей или временно отстранен от 
занимаемой должности. Юрлицу грозит штраф от 30 до 50 тыс. руб. 
В случае задержек на срок более двух месяцев следует уголовная от-
ветственность руководителя, которая влечет за собой штраф от 120 
тыс. руб. либо лишение права занимать руководящие должности 
сроком до пяти лет, либо лишение свободы сроком до двух лет.

Юлия ЮРЧЕНКО

Указом Президента Республики Адыгея А.К. Тхакуши-
нова:

за большие заслуги в научной деятельности почетное 
звание «Заслуженный деятель науки Республики Адыгея» 
присвоено Раисе УНАРОКОВОЙ – доктору филологических 
наук, профессору, ведущему научному сотруднику центра 
адыговедения НИИ комплексных проблем Адыгейского го-
сударственного университета;

за заслуги в научно-педагогической деятельности и под-
готовке высококвалифицированных специалистов почетное 
звание «Заслуженный работник высшей школы РА» присво-
ено Джумальдину МИРЗОВУ – кандидату физико-матема-
тических наук, доценту кафедры математического анализа и 
методики преподавания математики Адыгейского государ-
ственного университета;

за заслуги в области образования и многолетний труд 
почетное звание «Заслуженный работник народного обра-
зования РА» присвоено Симе КУШУ – учителю математики 
школы № 2 им. Х.Я. Беретаря города Адыгейска; Мулиат 
ХАТИТ – заместителю директора районной вечерней (смен-
ной) общеобразовательной школы Майкопского района.

Приказом и.о. Генерального прокурора РФ
ШАБУНИН Михаил Иванович назначен на должность 

прокурора города Волгограда. Ранее он занимал должность 
начальника отдела по надзору за исполнением законода-
тельства о противодействии коррупции прокуратуры Крас-
ноярского края.

Чеченский боксер Артур Бетербиев получил приз лучшего 
боксера планеты.

Ему вручена престижная награда Международной ассо-
циации любительского бокса (АИБА) – приз лучшего боксера 
мира 2010 года. Церемония награждения состоялась в Алма-
Ате, в рамках проходившего здесь конгресса АИБА.

НАЗНАЧЕНИЯ

ДОСТИЖЕНИЯ

СПРАВКА «ЮФ»

ООО «ТагАвтоПром» было образовано на базе ООО 
«ТагАЗ» летом 2010 года. Компания занимается произ-
водством и сборкой автомобилей, в то время как весь 
имущественный комплекс числится за ООО «ТагАЗ», 
осуществляющим руководство предприятием. Оба пред-
приятия входят в финансово-производственную группу 
«Донинвест».

За девять месяцев текущего года ООО «ТагАЗ» и ООО 
«ТагАвтоПром» произвели порядка 20 тыс. автомобилей 
(собственные данные компании). Производственные мощ-
ности завода позволяют выпускать до 180 тыс. машин в 
год. Чистый убыток в 2008 году составил 1,15 млрд руб. 
(данные СПАРК), в 2009 году – 6 млрд руб. (собственные 
данные завода).

riba-kot
Несколько лет назад зако-

пали управление по борьбе с ор-
ганизованной преступностью, 
6-й отдел, вроде, называлось. 
Куча оперов, заточенных под 
эту тематику, ушли на граж-
данку, растворились в других 
отделах либо перешли на сто-
рону своих «подопечных». 

Не пойму до сих пор, за-
чем тогда это сделали (может, 
их реструктурировали, как это 
сейчас модно говорить), и во-
обще не пойму, польза от этого 
была хоть какая-то? Но вот ре-
зультаты в виде таких ОПГ, как 
в Кущёвской, – налицо.

djamix
Я подписываюсь, но, блин, 

уверен, чем закончится. Уволят 
главу, уволят главного мента, 
сделают грозные и умные мор-
ды – и всё.

Гость
Есть поводы для беспокой-

ства и переживания у хозяев 
России более существенные:

«Президент Российской 
Федерации Д. Медведев вы-
ск а з а л с о б олезнов а н и я в 
связи с гибелью 19 человек в 
давке на Параде любви в не-
мецком Дуйсбурге, сообщили 
Накануне.RU в пресс-службе 
Кремля». В телеграмме Пре-
зидента Российской Феде-
рации, к примеру, сообща-
ется: «С прискорбием узнал 
о трагедии, случившейся в 
Дуйсбурге. Выражаю глубо-
кие соболезнования родным 
и близким погибших. Желаю 
скорейшего выздоровления 
пострадавшим».

Лазарева Ирина
Эти ужасы всегда можно 

ожидать, т.к. прокуратура края 
и милиция вся коррумпирова-
на. И в расследовании этого 
дела не заинтересована. Когда 
майор милиции Дымовской 
из Новороссийска признался, 
что по приказу арестовывал 
невинных людей, он не врал; 
и взятку требуют за открытие 
уголовного дела, и уголовные 
дела закрывают по приказу, не 
расследуя.

Я на своей шкуре знаю, 
как работают прокуратура и 
милиция края. А на жалобы 
отвечают, что факты не под-
твердились.

После жа лоб у головное 
дело возбудили, но не сдела-
ли ничего, т.к. дело находится 
под присмотром краевого суда. 
Милиция, прокуратура и суды 
края – это сплошные взяточ-
ники, которые друг друга по-
крывают.

Каждая жалоба, отправ-
ленная в Москву, возвращает-
ся в край, и прокуратура и ми-
лиция дают отписки, которые 
годятся только для рубрики 
анекдотов. Однако тут не до 
смеха, т.к. по поддельным до-
кументам отняли имущество. 
Мало того что документы под-
дельные, они даже не оформ-
лены должным образом, но 
краевой суд закрыл глаза на 
явную подделку и лишил меня 
имущества, а милиция и про-
куратура покрывают преступ-
ников. Так было и в Кущёвской 
и везде, не только в моём деле.

 Гость
Статья актуальна. Беспре-

дел по всей России. Народ про-
сто быдло. Но терпение у быдла 
кончается.

Отличные и серьезные во-
просы. Давайте для нача ла 
подождем ответа Президента 
(если таковой, конечно, вообще 
последует).

Это ж какой пласт нужно 
переверну ть. Сколько все-
го «перетряхивать». Сколько 
связей разрушить. И сколько 
новых создать. Но самое глав-
ное – создать структуры граж-
данского общества, которые 
включились бы в эту работу. А 
кто ж включится в эту работу 
при этой «вертикали»? Отсюда 
надувание щёк, благие пожела-
ния, словеса... А из дел – реаль-
ность нашей жизни, в том числе 
в данной статье.

Высшая власть и МВД повя-
заны кровью... народа! Как мо-
жет президент реформировать 
(а надо на 100% заменить) МВД, 
если это МВД охраняет крем-
левских главарей от народного 
гнева??? Поэтому в качестве 
«доплаты» за верную службу 
ментам позволено бандит-
ствовать, а это 100% вариант, 
который использовал дикта-
тор Гаити «Папа Док», отдавая 
на откуп своим полицаям все 
права на террор населения, что 
закончилось для всех плачев-
но... Из этого следует, что МВД 
– это только вершина преступ-
ного «айсберга», а кремлевские 
правители – его огромная под-
водная и главная часть! Сегодня 
главари антинародного режи-
ма идут на беспрецедентные 
«шаги навстречу» палачам це-
лых стран и народов – Западу с 
целью освободить средства для 
удержания своей власти внутри 
страны. Перманентное состоя-
ние народа в бесправии и страхе 
соответствует интересам сегод-
няшних правителей. Россия на 
пределе, и дикий капитализм, 
навязанный народу мошенни-
ками и убийцами, ведет Россию 
к революционному взрыву.

dins1974 
Обратили внимание, что 

никто из руководства не заявил 
о решительной борьбе с органи-
зованной преступностью (так 
СМИ вскользь упоминают об 
этом факте), а именно она и 
источник коррупции и нецеле-
вого расходования бюджетных 
средств и прочих преступных 
проявлений. О чем это говорит 
– о том, что в настоящее время 
организованная преступность 
фактически является четвертой 

властью (наряду с законода-
тельной, исполнительной и су-
дебной), главная цель которой 
– криминальная диктатура для 
подавления народных масс.

И ведь каждый, кто там 
сверху сидит, является тако-
вым. Это ведь стервятники 
– содрать с народа и страны по 
три шкуры, а как жареным за-
пахло – сразу бегут в «теплые» 
страны. Вот где пятая колон-
на-то. У них и детки, и жилье, 
и бизнес – всё уже давно на За-
паде, и самолеты на парах давно 
стоят! Плюс к этому становит-
ся ясно, что против Запада они 
никогда не пойдут даже вопре-
ки интересам страны – Запад 
для них запасной аэродром. Вот 
только когда они будут жестко 
привязаны к нашей стране, 
несмотря ни на что (т.е. нести 
реальную ответственность за 
свои деяния), только тогда у нас 
может что-то в лучшую сторону 
сдвинуться.

Александр Орлов
Ужаснувшись новой волне 

насилия, журналисты напере-
бой стали утверждать, что в 
страну возвращаются крова-
вые и ревущие девяностые. Да 
не 90-е это возвращаются, го-
спода. Просто у тех, кто выжил 
в то безумное время, сегодня 
подросл и при корм лен н ые 
«шестерки». Ни один «крими-
нальный генерал» не живет без 
своей армии – даже если он стал 
«белым воротничком», депута-
том райсовета или бизнесме-
ном «в законе». И «шестерок» 
он держит не только для того, 
чтобы выбивать деньги из при-
крученных барыг, но и чисто 
интуитивно, по криминальной 
своей природе –  для того, чтобы 
свято место не пустовало. Иначе 
другие займут, а криминальная 
идея, по логике, вещей должна 
из поколения в поколение коче-
вать. Старшие криминальные 
авторитеты танцуют с властью 
и силовиками, а в спортзалах 
и подвалах у них подрастает 
смена молодых зверят, наводя-
щая ужас на всех окружающих. 
«Если правильный пацан – будь 
таким, как дед Хасан!» – скан-
дируют юные «бобры», оттачи-
вая приобретенное в спортза-
лах мастерство на окружающих 
овцах-обывателях…

sound
Я бы задал седьмой вопрос. 

Когда всё это уляжется и утих-
нет, что-нибудь, на Ваш взгляд, 
принципиально изменится?

УБИЙСТВО 
В КУЩЕВСКОЙ: 
6 ВОПРОСОВ ПРЕЗИДЕНТУ МЕДВЕДЕВУ

Уважаемый Дмитрий Анатольевич!
Кровавая бойня в станице Кущевской Краснодарского края 

обернулась страшным горем не только для родственников по-
гибших. Сотни тысяч людей от Кондопоги до Новочеркасска, от 
Калининграда до Владивостока высказывают в интернете и на 
редакционном сайте газеты искренние соболезнования родным 
погибших и дают предельно жесткие оценки в адрес криминаль-
ного беспредела и зажравшейся, одуревшей от безнаказанности 
региональной власти.

Редакция газеты «Южный Федеральный» выражает глу-
бокие соболезнования родственникам погибших. Однако  счи-
таем своим профессиональным долгом не только публиковать 
страшные подробности и вскрывать истинные причины ку-
щевской бойни, но и задать вопросы, которые формулируют 
наши читатели, граждане страны, которой Вы руководите, в 
адрес высшей государственной власти в Вашем лице. Иначе, 
не докопавшись до сути, общество в очередной раз получит 
бодренькие сообщения о наказании «пешек» и награждении 
доблестных сотрудников органов, а основные фигуранты тра-
гедии останутся безнаказанными.

А таких вопросов много:

1 О существовании кущевской ОПГ было известно 
в течение нескольких лет. Существует ли в нашей 
стране государственная правоохранительная систе-

ма, защищающая интересы граждан? Или у нас есть не-
обходимость создавать отряды самообороны?

2 Понесут ли ответственность или сохранят свои долж-
ности руководители районного отдела внутренних 
дел, краевого ОВД, должностные лица ФСБ и про-

куратуры, осуществлявших надзор за деятельностью 
МВД?

3 Какова степень ответственности губернатора Крас-
нодарского края А. Ткачева в том, что в регионе по-
явился район, на территории которого фактическая 

власть перешла в руки криминальных авторитетов?

4 Коррупция – негативное явление или системообразую-
щий принцип государственного управления? По мне-
нию жителей Кущевской, в районе криминальная груп-

пировка прочно срослась с местными правоохранительными 
и государственными органами. Такие же криминальные 
олигархии существуют практически во всех регионах России. 
Жители любого района, области, края могут рассказать Вам 
об аналогичных ситуациях. Возможно ли существование 
малого и среднего бизнеса в таких условиях?

5 В стране практически перестала существовать не-
зависимая региональная пресса. Независимые 
журналисты находятся под давлением не только 

криминальных структур, но и под давлением государ-
ственно-административного аппарата. Будут ли созданы 
условия для профессиональной деятельности журнали-
стов, занимающихся расследованием коррупционной и 
криминальной деятельности местных властей?

6 Чувствуете ли Вы свою личную ответственность за 
происшедшую трагедию?

С уважением, по поручению читателей газеты 
«Южный Федеральный» главный редактор Максим ФЕДОРЕНКО

Это письмо редакция газеты «Южный Федеральный» 
направила по электронным адресам Президента РФ. 

Тем временем читатели сайта u-f.ru уже высказывают свои 
мнения:

Александр ХЛОПОНИН, полпред Прези-
дента в СКФО (из интервью газете «Коммер-
сантъ»):

 – Что вы называете клановостью? Ты при-
езжаешь в какой-то отдаленный населенный 
пункт, к примеру, в этом пункте одни Маго-
медовы живут, ну всё село Магомедовых. Это 
клан? Вы предлагаете, что теперь в этом селе на 

должности надо ставить не Магомедовых, а другую фамилию? 
Раздули тему клановости. Когда люди объединены родственны-
ми связями, национальными связями – это не всегда плохо.

Александр ТОРШИН, первый вице-спикер 
Совета Федерации (в интервью Интерфаксу):

 – Предлагаю разрешить законопослушным 
россиянам носить оружие – не только травма-
тическое, но и огнестрельное. Этого требует 
ситуация, которая сложилась в стране с пре-
ступностью. Вспомним о недавнем убийстве 
12 человек в станице Кущевской, а также о на-
падении на журналиста Олега Кашина.

Мы сейчас выращиваем целое поколение каких-то мораль-
ных уродов, размазней, которые ни за себя, ни за семью, ни за 
Родину постоять не могут. Я считаю, что свободное ношение 
огнестрельного оружия и культура пользования им формируют 
нормальную личность и нормального мужика.

Владимир МАРКИН, официальный пред-
ставитель СКП (в интервью РИА Новости по по-
воду отказа депутата Хинштейна от предложения 
главы СКП Бастрыкина занять пост его зама):

 – Другой реакции депутата Хинштейна в 
Следственном комитете и не ожидали. Должен 
сказать, что ни один сотрудник при назначении 
на должность в СК, как, впрочем, и в любом 

другом ведомстве, не ставит условия, при которых он готов ис-
полнять свои обязанности.

Отказ депутата от предложения заняться конкретными де-
лами воспринят в Следственном комитете как еще одно доказа-
тельство, что между способностью критиковать и способностью, 
а главное, желанием работать для него, по всей видимости, – не-
преодолимая пропасть.

Вероятно, кресло депутата и роль советника генпрокурора 
РФ на общественных началах – гораздо комфортнее, а главное, 
безопаснее, чем практическая работа по борьбе с преступнос-
тью в одном из самых сложных в криминогенном отношении 
регионе страны.

Дмитрий ОРЕШКИН, независимый полито-
лог (в интервью «Эхо Москвы»):

 – Система ценностей задается властью. В 
повестке дня – насилие. На волне насилия, 
которое легко поддерживается населением, 
пришел к власти Владимир Путин. Мы все, 
во всяком случае, большая часть населения, с 
восторгом поддерживали идею войны в Чечне: 
«надо их поставить на место», «надо их выжечь 
каленым железом», – а не получается. Те же самые теракты в 
разы увеличились по сравнению с началом 90-х. То есть, они, 
может, и хотели бы, а не могут, не могут, потому что борют-
ся не за выполнение писаных законов, а за возможность как 
раз давить незаконными методами. Собственно говоря, когда 
людей похищают в той же Чечне, когда родственников берут 
в заложники, когда убивают людей и примерно знают, кто 
убил на самом деле. И по закону было бы несложно выяснить, 
кто убил Байсарова, кто убил Ямадаева, кто убил Политков-
скую, – я убежден, что есть квалифицированные следователи 
в стране, которые легко бы раскрыли эти преступления. Рас-
крыть нет проблем, но все знают, к кому тянутся эти нити. А 
соответственно, этого человека трогать нельзя, потому что он 
представляет собой воплощение той политики, которая реали-
зуется, в частности, на Кавказе. А раз так, о какой законности 
можно говорить?

Анатолий БРОВКО, губернатор Волгоград-
ской области (из записи в личном блоге):

 – Очень радует погода на этой неделе. Тепло, 
сухо, утром и вечером – туман…  

И о грядущем. 
Принято шутить, что в России зима при-

ходит «неожиданно». Гораздо хуже, если зиму 
вовсе не ждут. В начале недели с руководите-

лями силовых ведомств региона мы провели Совет безопас-
ности, который был посвящен состоянию готовности, а точнее 
неготовности Волгограда к отопительному сезону. В выданном 
Волгограду Ростехнадзором акте записано «не готов». На устра-
нение несоответствия городу дали срок – до 1 декабря. 

Несложно представить, что может произойти, если не про-
шедший проверку отопительный объект выйдет из строя в 
20–30-градусный мороз.

А о том, какая красивая, снежная и морозная бывает зима, 
напомню своими фотографиями.

Подготовила Наталья ТАРАСЕНКО
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КАРТА ЮФО. РЕСПУБЛИКА АДЫГЕЯ

СТРАТЕГИЯ ВЕРНАЯ

Речь идет о Соглашении о 
сотрудничестве между Феде-
ральным агентством по делам 
Содружества Независимых 
Государств, соотечественни-
ков, проживающих за рубе-
жом, и по международному 
гуманитарному сотрудниче-
ству (Россотрудничество) и 
Республикой Адыгея.

Подписание Соглашения 
состоялось в Москве в здании 
Постоянного Представитель-
ства Республики Адыгея при 
Президенте Российской Фе-
дерации. В этой встрече при-
няли участие помощник ру-
ководителя агентства Тимур 
Корнилов, заместитель пре-
мьер-министра РА – полно-
мочный представитель РА при 
Президенте РФ Мурат Хапси-
роков, министр культуры РА 
Газий Чемсо, первый заме-
ститель полномочного пред-
ставителя РА при Президенте 
РФ Валерий Полевой. Под-
писание Соглашения – важ-
ное стратегическое решение, 
обусловленное необходимос-
тью долговременного и взаи-
мовыгодного сотрудничества 
по укреплению и повышению 
международного авторитета 
Российской Федерации.

СВЯЗЯМ  
С СООТЕЧЕСТВЕННИКАМИ – 
ВЫСОКИЙ СТАТУС

Государственная нацио-
нальная политика России 
строится, прежде всего, на 
поддержке соотечественников 
за рубежом. Адыгея в свою оче-
редь расширяет всесторонние 
связи с адыгской диаспорой, 
которая на сегодня – одно из 
самых многочисленных сооб-
ществ этнических россиян за 
рубежом. Адыгская диаспора 
занимает стабильную и уве-
ренную позицию в социаль-
но-экономической и обще-
ственно-политической жизни 
стран проживания. При этом 
она наделена достаточно вы-
соким социальным статусом 
и заметным вли янием на 
общественно-политические 
процессы. Особенно это ярко 
выражено в Турции и государ-
ствах Ближнего Востока.

 – Подписанное Соглаше-
ние позволит расширить все-
сторонние связи с нашими со-
отечественниками за рубежом 
и создаст действенный меха-
низм их поддержки. Адыг-
ская диаспора, безусловно, 
переживает оторванность от 
своих корней – исторической 
родины и испытывает потреб-

ность в духовном наследии 
предков, – сказал президент 
Адыгеи Аслан Тхакушинов. 
– Сегодня мы продолжаем 
работу над привлечением 
инвестиций в экономику ре-
гиона, параллельно придавая 
большое значение созданию 
привлекательного имиджа 
республики, в том числе и в 
среде зарубежных соотече-
ственников.

Аслан Тхакушинов отме-
тил, что более тесные контак-
ты с соотечественниками за 
рубежом, в связи с недавними 
изменениями российского 
законодательства, потребу-
ют более активного взаимо-
действия с федеральными 
структурами. И здесь под-
держка Россотрудничества, 
по мнению президента РА, 
придаст этой работе систем-
ный характер и позволит вы-
вести регион на качественно 
новый уровень в реализации 
государственной политики 
России.

Кстати. В настоящее время 
работа с диаспорой проводит-
ся в рамках республиканской 
целевой программы «Развитие 
и укрепление связей с сооте-
чественниками за рубежом» 
на 2009–2011 годы.

Основу северокавказской 
диаспоры составляют по-
томки горцев, покинувших 
родину в ходе вооружённого 
противостояния с Российской 
империей в XIX веке. Их чис-
ленность за рубежом оценива-
ется в несколько миллионов.

История эмиграции предков 
этих людей в Османскую импе-
рию – это, как правило, история 
трагедии. Сотни тысяч горцев 
погибли от лишений в дороге и 
в новых местах обитания.

Наибольшее количество 
горцев и сегодня проживает в 
Турции, где самобытность гор-
цев сохранялась лишь благо-
даря тому, что значительная их 
часть компактно проживала в 
сельских районах. Несколько 
лучше в вопросах уважения к 
их этнокультурному наследию 
обстояли дела у нескольких 
сотен тысяч черкесов в Сирии. 
Наилучшим образом сложи-
лась судьба северокавказской 
общины в Иордании, где она 
заняла привилегированное 
положение, и в Израиле, где 
жители нескольких черкес-
ских сёл пользуются опекой 
государства и уважением как 
арабских, так и еврейских со-
седей. С середины ХХ века их 
потомки начали разъезжаться 
по всему миру. Значительные 
их общины появились в ряде 
стран Европы и Северной 
Америки, в Саудовской Ара-
вии и Египте.

СОЮЗ КОНФЕССИЙ
Президент Адыгеи расска-

зал Святейшему Патриарху об 
истории республики, о том, 
какие процессы происходят в 
ее социально-экономическом 
развитии, общественной жиз-
ни. Также собеседники в раз-
говоре затронули тему духов-
ного воспитания молодежи. 
Аслан Тхакушинов отметил, 
что руководство республи-
ки изыскивает возможности 
строительства Соборного хра-
ма Адыгеи – Свято-Успенского 
кафедрального собора.

 – Приостановка строи-
тельства Соборного храма бес-
покоит руководство Адыгеи, 
– сказал президент РА. – Наша 
республика по праву гордится 
тем, что миру и спокойствию 
на ее территории в огромной 
степени способствует проч-
ный межконфессиональный 
союз Майкопской и Адыгей-
ской епархии РПЦ и Духовного 
управления мусульман Адыгеи 
и Краснодарского края, взаим-
ное уважение – как самих веру-
ющих, так и служителей этих 
конфессий.

Президент РА подчеркива-
ет – органы исполнительной 
власти республики всегда с 
особым вниманием относились 
к вопросам поддержки основ-
ных религиозных конфессий, 
помня, прежде всего, о том, 
что основой успешного разви-
тия любого региона и страны в 
целом является духовное един-
ство народа и нравственная чи-
стота помыслов, формирование 
которых во многом зависит от 
искренности веры.

 – Руководство республики 
в равной степени с представи-
телями Русской православной 
церкви заинтересовано в воз-
ведении этого храма, потому 
что мы отдаем себе отчет в не-
обходимости уважительного 
отношения к чувствам верую-

щих любых конфессий в столь 
многонациональном регионе, 
как Адыгея, – говорит Аслан 
Тхакушинов.

Святейший Патриарх Мо-
сковский и всея Руси Кирилл с 
пониманием отнесся к вопросу 
строительства Соборного хра-
ма в Майкопе.

СИМВОЛ ТОЛЕРАНТНОСТИ
На встрече была также за-

тронута тема несанкциониро-
ванной установки поклонных 
крестов на территории респу-
блики, что общественностью 
воспринимается неоднозначно. 
Святейший Патриарх отметил, 
что это самостийное явление, 
возможно, направлено на де-
стабилизацию обстановки в 
регионе, и поручил епископу 
Майкопскому и Адыгейскому 

Тихону взять ситуацию под 
особый контроль.

 – Руководство республи-
ки объединит свои усилия 

для решения этой проблемы 
с епархией, – сказал Аслан 
Тхакушинов. – Мы прило-
жим также все усилия для 
того, чтобы Свято-Успен-
ский кафедральный собор 
в столице А дыгеи стал не 
только истинным духовным 
центром для православных 

верующих, но и яркой досто-
примечательностью региона, 
символом толерантности и 
единения многонациональ-
ного населения А дыгеи и 
всего Северного Кавказа.

Ст ои т на пом н и т ь, ч т о 
строительство Свято-Успен-
ского кафедрального собо-
ра началось еще в 1996 году, 
когда на средства меценатов 
был заложен его фундамент, 
впоследствии освященный, 

и возведена маленькая часо-
венка – крестильный храм. В 
закладке первого камня Со-
борного храма и освящении 

места будущего строительства 
участвовал Патриарх Москов-
ский и всея Руси Алексий II. 
Что примечательно, собор был 
заложен в центре Майкопа 
на одной архитектурной оси 
с Соборной мечетью Духов-
ного управления мусульман  
А дыгеи и Краснодарского 
края. Это явилось для респу-
блик и зримым свидетель-
ством значимости укрепления 
духовного начала и уважи-
тельного отношения к двум 
ведущим конфессиям регио-
на. Однако если Соборная ме-
четь, построенная в 1999 году 
при поддержке спонсоров, 
стала одним из знаковых мест 
столицы Адыгеи, то строи-
тельство Свято-Успенского 
кафедрального собора было 
приостановлено вследствие 
финансовых трудностей.

Подготовил  
Руслан ВЛАДИМИРОВ

ГОСУДАРСТВЕННАЯ  
ПОЛИТИКА – ПО-НОВОМУ
АДЫГЕЯ РАСШИРЯЕТ ВСЕСТОРОННИЕ СВЯЗИ С ДИАСПОРОЙ

ПАТРИАРХ ВСЕЯ РУСИ  
ПОМОЖЕТ АДЫГЕЕ СО СТРОЙКОЙ
В РЕСПУБЛИКЕ ВОЗВЕДУТ КАФЕДРАЛЬНЫЙ СОБОР

Руководитель Федерального агентства Россотрудничества 
Фарит Мухаметшин и президент РА Аслан Тхакушинов по-
ставили свои подписи под документом, который укрепит связи 
с адыгской диаспорой.

Соглашение позволит 
укрепить связи с диаспорой.

Подписание Соглашения состоялось в Москве в здании Постоянного Представительства РА при Президенте РФ.

Основа успешного развития – духовное единство народа.

Президент РА и Святейший  Патриарх говорили о вечных ценностях.

Президент РА Аслан Тхакушинов во время встречи с патри-
архом Московским и всея Руси Кириллом, которая состоялась в 
рабочей резиденции в Москве, обсудил ряд актуальных вопросов, 
которые касаются церковно-государственных, межрелигиозных и 
межнациональных отношений.

При этом основное бре-
мя ложится на товарище-
ства собственников жилья 
и управляющие компании 
жилищно-коммунального 
хозяйства. 

Возникает вопрос: где 
брать средства на органи-
зацию и проведение энер-
гетических обследований в 
жилищном фонде и на объ-
ектах коммунальной инфра-
структуры? 

На этот и другие вопросы 
отвечает исполнительный 
директор Некоммерческо-
го партнерства «Саморе-
г ул ируема я орган изац и я 
Энергосбережения и Энер-
гоэффективности Северо-
Кавказского федера льно-
го окру га» (НП «СРО ЭЭ 
СКФО») А.С. ХЛОПОНИН.

– Андрей Стефанович, 
что нового закон об энерго-
сбережении вносит в деятель-
ность управляющих компа-
ний ЖКХ?

– Федеральный закон от 
23.11.2009 «Об энергосбере-
жении и повышении энерге-
тической эффективности» 
о бязы в ае т орг а н из а ц и и, 
связанные с предоставле-
нием жилищных и комму-
нальных услуг, проводить 
мероприятия по энергосбе-
режению. Одно из условий 
проведения этих меропри-
ятий – сдерживание роста 
платежей населения за услу-
ги ЖКХ.

В условиях роста стоимо-
сти услуг единственная воз-
можность исполнения этого 
условия заключается в раци-
онализации их потребления 
и реальном энергосбереже-
нии. А это прежде всего учет 
и экономия всего – и денег, 
и энергии, и труда. Возни-
кает необход и мост ь спе-
циализации управляющих 
компаний по организации и 
проведению мероприятий по 
энергосбережению и повы-
шению энергетической эф-
фективности жилых  зданий  
и иных строений.

– Какова роль вашей ор-
ганизации в этом процессе?

– Некоммерческое парт-
нерство «Саморегулируемая 
организация энергосбереже-
ния и энергоэффективности 
СКФО» сегодня – единствен-
ное на территории Северного 
Кавказа и Юга России объ-
единение профессиональ-
ных энергоаудиторов, чьи 
полномочия подтверждены 
Министерством энергетики 
России.

В состав Пар т нерст ва 
входят ведущие региональ-
ные энергоаудиторские и 
энергосервисные компании, 
ряд энергоснабжающих и 
ст рои т ел ьн ы х орг а н из а-
ций, профи льные вузы и 
специализированные науч-
ные центры. Это позволя-
ет организациям – членам 
Партнерства совместно раз-
рабатывать и внедрять ин-
новационные технологии 
энергосбережения и повы-
шения энергетической эф-
фективности предприятий 
и организаций, технологи-

ческих процессов, зданий 
строений, сооружений.

– К а к в о з н и к л а и д ея 
привлечения управляющих 
компаний в деятельность по 
организации и проведению 
энергетических обследова-
ний?

– Одна из ва ж нейши х 
задач, поставленных перед 
НП «СРО ЭЭ СКФО», – спо-
собствовать внедрению со-
временных энергосберега-
ющих технологий в сфере 
предоставления жилищных 
и коммунальных услуг по 
приемлемым для населения 
и коммунальных организа-
ций ценам. Первым шагом к 
решению этой задачи явля-
ется организация и проведе-
ние энергетических обследо-
ваний в жилищном фонде и 
на объектах коммунальной 
инфраструктуры.

Однако мы столкнулись с 
тем фактом, что количество 
объектов, подлежащих энер-
гетическому обследованию, 
в сотни раз превышает коли-
чество сертифицированных 
энергоаудиторов. При этом 
большая часть специа ли-
стов-энергетиков сосредо-
точены в энергоснабжающих 
организациях и управляю-
щих компаниях ЖКХ.

Учитывая комплексный 
харак тер энергети ческ и х 
обследований и наличие в 
штате управляющих ком-
паний узких специалистов 
в области энерго-, тепло-, 
газо- и водоснабжения, Со-
вет НП «СРО ЭЭ СКФО» 
принял решение о вовлече-
нии региональных управля-
ющих компаний ЖКХ в дея-
тельность по организации и 
проведению обязательного 
энергетического обследо-
вания. Специалисты ЖКХ, 
долгое время обслуживаю-
щие здания и помещения, 
обеспечивающие энергосер-
висные контракты, знают их 
особенности и специфику, 
что позволяет более деталь-
но подойти к обследованию 
и су щественно сократить 
сроки проведения работ, что 
минимизирует финансовые 
затраты.

– Какие выгоды предо-
ставляет управляющим ком-
паниям вступление в СРО в 
области энергетических об-
следований?

– Во-первы х, возмож-
ность самостоятельно про-
водить обязательное энер-
гетическое обследование в 
отношении своих объектов, 
ч т о су щес т в ен но эконо -
мит издержки. Во-вторых, 
вступление в НП «СРО ЭЭ 
СКФО» позволит управля-
ющим компаниям оказывать 
дополнительные услуги в об-
ласти энергетического об-
следования, как для своих 
потребителей, так и для сто-
ронних организаций и пред-
приятий.

 – То есть вы предлагае-
те управляющим компаниям 
расширить спектр предостав-
ляемых услуг. Какова доход-
ность энергоаудиторского 
бизнеса?

 – Законом «Об энергос-
бережении и повышении 
энергетической эффектив-
ности…» установлено, что все 
здания, независимо от фор-
мы собственности, обязаны 
периоди ческ и проходи т ь 
энергетическое обследова-
ние и иметь энергетический 
паспорт. И в первую очередь 
это касается объектов, сда-
ваемых в эксплуатацию по 
завершении строительства, 
реконструкции и капиталь-
ного ремонта.

Управляющие компании 
– члены НП «СРО ЭЭ СКФО» 
могут проводить энергети-
ческое обследования любых 
объектов, что принесёт этим 
организациям дополнитель-
ный доход.

Стоимость полного энер-
гетического обследования 
одного многоквартирного 
жилого дома составляет как 
минимум 100 тысяч рублей. 
Десять домов – 1 миллион ру-
блей соответственно. Цифры 
говорят сами за себя. 

К р о м е т о г о,  з а к о н о м 
предписывается присвоение 
и актуализация класса энер-
гетической эффективности 
вводимым в эксплуатацию 
зданиям, что предваряется 
обязательным энергетиче-
ским обследованием этих 
зданий. Поэтому НП «СРО 
ЭЭ СКФО» открыто также 
для строительных и проект-
ных организаций, так как по 
закону об энергосбережении 
нормы энергоэффективно-
сти зданий, строений и со-
оружений должны заклады-
ваться на стадии проектиро-
вания и строительства.

– Получается, что всту-
пление в СРО энергоаудито-
ров дает право управляющим 
компаниям проводить энер-
гетическое обследование не 
только объектов ЖКХ. А как 
быть, например, с торгово-
офисными помещениями, 
административными здани-
ями и объектами социальной 
инфраструктуры?

– Организации, входя-
щие в наше Партнерство, 

и мею т п р а в о п р ов од и т ь 
энергетические обследова-
ния на любых объектах вне 
зависимости от назначения 
и принадлежности. Однако 
мы бы хотели, чтобы основ-
ные усилия управляющих 
компаний, вст у пивших в 
НП «СРО ЭЭ СКФО», были 
направлены на специализа-
цию проведения энергетиче-
ских обследований в сфере 
ЖКХ. Эта инфраструктура 
имеет свои особенности, ко-
торые лучше всего известны 
тем специалистам, которые 
на протяжении многих лет 
обслуживают эти объекты и 
имеют значительный прак-
тический опыт.

 – И последний вопрос, 
Андрей Стефанович. Како-
вы условия для вступления 
управляющих компаний в НП 
«СРО ЭЭ СКФО» и к какому 
сроку управляющая компания 
должна подать документы 
для получения свидетельства 
на право проведения энерге-
тического обследования?

 – Перечень требований 
регламентируется законом 
об энергосбережении, и он 
опубликован на нашем сай-
те www.eeskfo.ru. В нашем 
Партнерстве нет каких-либо 
специальных требований, 
услож н яющи х процед у ру 
вступления в СРО. Напро-
тив, мы стараемся сделать 
этот процесс наименее обре-
менительным. В частности, у 
нас есть договоренность со 
специализированными об-
разовательными центрами о 
предоставлении кандидатам 
в члены НП «СРО ЭЭ СКФО» 
скидок по программам пере-
подготовки и повышения 
квалификации энергоауди-
торов.

Что касается сроков пода-
чи заявления о вступлении, 
ближайшее заседание Сове-
та Партнерства по вопросу 
расширения Реестра органи-
заций, допущенных к про-
ведению энергетических об-
следований, состоится 25 но- 
ября 2010 года.

Маргарита ЕФРЕМОВА

УЧЕТ И ЭКОНОМИЯ: 
И ДЕНЕГ, И ЭНЕРГИИ, И ТРУДА

В нашей стране всё более актуальной становится тема энер-
госбережения и повышения энергетической эффективности. 
Особое внимание удиляется внедрению современных энергос-
берегающих технологий в сфере предоставления жилищных и 
коммунальных услуг по приемлемым для населения и комму-
нальных организаций ценам.

Главный приз завершившего свою 
работу в Нальчике IV Всероссийского 
фестиваля телевизионных информаци-
онных программ «Мир. Согласие. Един-
ство» присужден  творческой группе 
ГТРК «Кабардино-Балкария» за цикл 
программ «Чужих детей не бывает» (ав-
тор Фатима Магомедова).

Гран-при «Золотая подкова» учреж-
ден президентом Кабардино-Балкарии 
Арсеном Каноковым и представляет со-
бой эксклюзивную авторскую работу ху-
дожника Анатолия Жилова, выполнен-
ную в виде стилизованной телебашни из 
бронзы с позолотой, увенчанной золотой 
подковой. Главную награду – «Золотую 
подкову» – на церемонии награждения, 
состоявшейся в SPA-отеле «Синдика», 
вручили победительнице заместитель 
Председателя Правительства КБР, пред-
седатель оргкомитета фестиваля  Хаути 
Сохроков и пресс-секретарь Президента 
КБР, член жюри Джамиля Хагарова. 

Первые места и «Серебряные подковы» 
достались: в номинации «Лучший стенд-ап» 
– ГТРК «Волгоград-ТРВ» за сюжет «Леди-
байкер» (автор Анна Свотина); в номинации 
«Остановись, мгновение!», где оценивалась 
операторская работа, – ГТРК «Бурятия», 
Амаржаргалу Жанчиеву и Булату Бадмае-
ву, представившим сюжет «Свет Тхармы»; 
в номинации «Свободный микрофон» 
– «Фильм о фильме» ГТРК «Калуга» (ав-
тор Надежда Бескоровайная); в номинации 
«Профессионал в кадре» – ведущей ГТРК 
«Вайнах» Амине Хакишевой из Чеченской 
Республики. Зрительское голосование 

определило победителя в номинации «Глас 
народа» – журналистку из Дагестана Эль-
миру Алхаматову, снявшую сюжет о кон-
фликте идеологий в Шамхальской школе. 
В номинациях «Россия – наш общий дом» и 
«Лицо кавказской национальности» первые 
места достались ГТРК «Оренбург» (автор 
Фируза Абсалямова) и ГТРК «Кабардино-
Балкария» (автор Лариса Хамжуева).

Специальные призы и дипломы фе-
стиваля увезли с собой тележурналисты 
из Ростова-на-Дону, Нижнего Новгорода, 
Дагестана, Тывы, Калмыкии, Астрахани, 
Адыгеи, Карачаево-Черкесии, Татарстана, 
Красноярска, Поморья и Пятигорска.

Документальный фильм «Командир  
9-й роты», снятый ОРТК «Нальчик», по-
лучил специальный приз за пропаганду 
достойного образа воина-интернацио-
налиста.

Учрежденный Федеральным агентст- 
вом по печати и массовым коммуни-
кациям, Администрацией Президен-

та КБР, ФГУП ВГТРК и его филиалом 
ГТРК «Кабардино-Балкария» в 2006 
году, фестиваль проводится в целях 
развития единого информационного 
пространства в Российской Федерации, 
творческого содружества в медийном 
сообществе, укрепления мира, согласия 
и единства. В основе его тематики лежит 
пропаганда толерантности, дружбы и 
взаимопонимания между народами, 
вносящими достойный вклад в укре-
пление Российского государства.

Марина ХАПОВА, пресс-служба  
Президента и Правительств КБР

ПОЗДРАВЛЯЕМ, КОЛЛЕГИ!
«ЗОЛОТАЯ ПОДКОВА» – У ТЕЛЕЖУРНАЛИСТОВ  
ГТРК «КАБАРДИНО-БАЛКАРИЯ»
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КОРРУПЦИЯКОРРУПЦИЯ
 И ПРЕСТУПНОСТЬ И ПРЕСТУПНОСТЬ

Бюро репортёрских расследований 
Ростовского областного отделения 

Союза журналистов России

Проходящая в последние 
годы кампания по обеспечению 
жильем ветеранов Великой 
Отечественной войны и членов 
их семей вызывает множество 
нареканий, но наша история 
ветеранской семьи выглядит 
на ее фоне откровенным изде-
вательством. 

Ветерана войны, инвалида 
I группы продержали в жилищ-
ной очереди 17 лет, перед смер-
тью вселили с семьей в одноком-
натную временную квартиру, 
а теперь семью попросту «вы-
швыривают» из нее. При этом 
вся история не только сквозит 
бездушием и неблагодарностью, 
но и очень напоминает обыкно-
венную махинацию…

ВЕТЕРАН ФЕТИСОВ
Алексей Васильевич Фети-

сов, 1927 года рождения, в 1944 
году добровольцем пошел на 
фронт. В его военном билете 
значится: «Флотский экипаж 
Новороссийской морской базы 
Ч.Ф., береговой обороны охра-
на водного района, строевой 
моторист сторожевой охраны, 
1944–1947 гг.».

Вся послевоенная трудовая 
биография – добросовестный 
труд в СКЖД, в том числе 25 
лет – машинистом. Жил Алек-
сей Васильевич очень скромно: 
жена и двое детей ютились в по-
луподвальной квартире на ул. 
Станиславского в старом цен-
тре Ростова-на-Дону. Со все-
ми «прелестями» ветхой ком-
муналки – плесень на стенах 
и потолке, полумрак, духота. 
Да и эта, с позволения сказать, 
«квартира» принадлежала его 
супруге. Ветерану и инвалиду 
ни Родина, ни предприятие, на 
котором он честно отработал, 
жилье давать не спешили. А сам 
Алексей Васильевич был очень 
скромным, с дворянскими кор-
нями, и потому совершенно не 
«пробивным» человеком, что 
и стало, в конце концов, при-
чиной расставания родителей 
в 1984 году.

Мама ушла из квартиры, 
он остался в ней жить, но это 
было настолько сложно, что 
мы, дети, убедили его стать 
на квартучет в 1988 году. Тогда 
это было возможно только в 
одном месте – либо в админи-
страции района, либо на пред-
приятии. 

Он выбрал последнее. Стоял 
вместе с нами в «общей» очере-

ди и только в 2002 году попал 
параллельно в «льготную» (по-
чему не сразу как участник Ве-
ликой Отечественной войны?), 
где на протяжении трех лет на-
ходился под № 1. Но квартиру 
ему не давали – коммуналка 
остава лась «тюрьмой» д л я 
пенсионера и ветерана. Толь-
ко в 2005 году, когда вся страна 
готовилась отметить 60-летие 
Победы, ему сообщили, что 
временно готовы предоставить 
однокомнатную квартиру. С 
многочисленными мытарства-
ми и «хождениями по мукам» 
он вселился в нее вместе с 
дочерью Ириной, ее мужем и 
ребенком – здоровье его было 
совершенно подорвано, и без 
неусыпного ухода он не прожил 
бы и нескольких дней. Дочери 
уход за отцом стоил семьи – ее 
муж вскоре не вытерпел нахож-
дения в тесной однокомнатной 
квартире вместе с беспомощ-
ным инвалидом и ушел…

Тем не менее, в очереди на 
постоянное жилье А лексей 
Васильевич с сыном (дочь и ее 
семью каким-то непонятным 
образом с квартучета сняли, 
что выяснилось гораздо поз-
же) стоять продолжал, но жить 
ему оставалось всего несколько 
месяцев. А после смерти ветера-
на СКЖД начало выгонять его 
дочь и внука из «ведомствен-
ной» квартиры. Дело дошло до 
суда. Ветерана облапошива-
ли всю жизнь, а теперь, после 
смерти, глумятся над ним и 
его родными. Ирина – един-
ственная, кто не отвернулся 
от защитника Родины, как это 
сделали государство и предпри-
ятие, – осталась «у разбитого 
корыта»…

ВОПРОСЫ БЕЗ ОТВЕТОВ
Ирина пошла характером 

в отца – отстаивать свои ин-
тересы не умеет. А маме стало 
обидно: как это, ветеран Вели-
кой Отечественной войны, ин-
валид, человек, проработавший 
честно всю жизнь, не заработал 
ничего для себя, кроме права 
умереть во временном жилье, и 
ничего, что можно передать по-
томкам по наследству? Она на-
чала писать во все инстанции, 
включая прокуратуру, и выяс-
нила во всей этой истории ряд 
очень «скользких» мест. Также 
у всей нашей семьи появилось 
несколько весьма важных во-
просов, на которые никто, осо-

бенно – прокуратура, отвечать 
не желает…

Вопрос первый. Почему 
дирекция СКЖД за 17 лет не 
смогла обеспечить ветерана до-
стойным жильем? Мы понима-
ем, что правовые формы этой 
небедной и могущественной ор-
ганизации неоднократно меня-
лись, но жилищный фонд у нее 
оставался. Неужели за период 
с 1988-го по 2005 годы никому 
из работников и пенсионеров 
СКЖД в Ростове-на-Дону не 
предоставлялось никакого жи-
лья, кроме «ведомственного»? 
Особенно – за период 2002–
2005 гг., когда Алексей Васи-
льевич находился под первым 
номером в «льгот-

ной» очере-
ди? Как вам 
такой факт: в 
2002 году он 
бы л первы м 
«льготником» 
и седьмым в 
общей очере-
ди, в 2005 году 
–  п е р в ы м  в 
обеих! Получа-
ется, жилье да-
вали тем шести 
семьям, к то в общей оче-
реди стоял раньше него? Но как 
ветеран по льготной очереди он 
должен был получить квартиру 
первым! Особенно притом, что 
жилищная комиссия Управ-
ления СКЖД неоднократно 
признавала в протоколах сво-
их заседаний: «…проживает в 
полуподвальном помещении, 
признанном непригодным для 
постоянного проживания, на 
жилой площади 21,9 кв.м, за-
регистрировано пять человек». 
Прокуратура и остальные от-
вета на этот вопрос не дают. 
Неудобно?

Вопрос второй. В письме 

замначальника Ростовского от-
деления филиала ОАО «РЖД» 
СКЖД по кадрам и социальным 
вопросам К.В. Седых от 07.12.2-
009 № 110 говорится: «Согласно 
распоряжению ОАО «РЖД» от 
30.04.2004 № 1987р, раздел II 
п. 22, «к учету нуждающихся в 
улучшении жилищных условий 
принимаются только работни-
ки ОАО «РЖД», признанные 
нуждающимися в улучшении 
жилищных условий, постоянно 
проживающие в данной мест-
ности и состоящие на учете 
нуждающихся в улучшении 
жилищных условий по месту 
жительства…».

Замечание очень 
интересное. Получается, что 
А.В. Фетисова либо дол ж-
ны были снять с квартучета в 
СКЖД, так как в районной ад-
министрации он на очереди не 
стоял, либо должны были под-
сказать ему, что нужно встать 
на квартучет в муниципали-
тете. Как показали наши ро-
зыски, ни в Железнодорожном 
(где находится контора), ни в 
Советском (где дали «времен-
ную» квартиру) районах о нем 
никто не слыхивал. Н.В. Кире-
ева, занимающаяся вопросами 
распределения жилья в СКЖД, 
показала следователю, что пере-
дала документы для постанов-

ки Фетисова на очередь в ад-
министрацию – без указания, 
в какую именно. Передавались 
ли документы, осуществлялись 
ли передвижения по очереди 
на жилье строго на законных 
основаниях? – так и остается 
вопросом. Полу чается, что 
ветерана лишили возможно-
сти получить положенную ему 
квартиру за счет средств феде-
рального бюджета?

Вопрос третий. Стоял вете-
ран в очереди с составом семьи 
пять человек. Даже при выда-
че «ведомственной» квартиры 
– протоколы от 21 февраля и 29 
июня 2005 года жилкомиссии 
при Управлении СКЖД – это 
обстоятельство упоминает-
ся, но в расчет не берется. Как 
можно вселять пять человек 
в однокомнатную квартиру? 
Даже если есть письменное со-
гласие ветерана на это, подлин-
ность подписей А.В. Фетисова и 
его детей на этом «документе» 
вызывает большие сомнения, 
но прокуратура отказывается 
проводить экспертизу. Кстати, 
не так важно, подписывал ли от 
отчаяния пожилой человек та-
кую бумагу или нет, но само ре-
шение о выделении ветерану и 
его семье именно такого жилья 
– слишком похоже на подачку 
или насмешку… Так ли это?

Вопрос четвертый. Еще в 
одном документе СКЖД есть 
ссылка на «Концепцию жи-
лищной политики ОАО «РЖД» 

на 2005–2007 годы и на пери-
од до 2010 года». Вопрос ле-
гитимности этого документа 
оставим в стороне. Главное, 
что он предполагает жи-
лье работникам компании 
только на платной основе 
с применением механизма 
корпоративной поддержки. 
Иными словами, ликвиди-
рует очередь на бесплатное 
жилье и нарушает тем са-
мым права людей, просто-
явших в этой очереди на 
протяжении десятков лет! 
Извините, о принятии по-
добного документа всех 
заинтересованных лю-

дей как минимум информи-
руют! И очередь «льготников» 
прекращает существование, а 
наш отец оставался в ней под 
№ 1 до самого ухода из жизни. 
Как такое возможно? 

Вопрос пятый. «Ведом-
ственную» квартиру по адре-
су: г. Ростов-на-Дону, ул. Ере-
менко, д. 58/3, кв. 114 – СКЖД 
приобрело у частного лица 21 
апреля 2005 года. В договоре 
купли-продажи указано, что 
сторонних лиц в квартире не за-
регистрировано, что подтверж-
дается справкой МУФЗ ЖКХ 
Ленинского района, а квартира 
находится в Советском районе 
– как такой документ мог за-
верить нотариус? Кроме того, 

продавец из «чистой» кварти-
ры, предоставленной ветера-
ну в июне 2005-го, выписался 
только в октябре того же года, 
из-за чего старика не хотели 
прописывать в ней! И тут по-
глумились?

СТРАННЫЕ СОВПАДЕНИЯ?
Вся эта история изобилова-

ла и продолжает изобиловать 
подобными «странностями» и 
«нелепицами», которые говорят 
только об одном: от ветерана и 
его семьи хотели отделаться. За 
ратный подвиг и добросовест-
ный труд никто его не собирал-
ся благодарить. Теперь, когда 
человека нет в живых, хотят 
избавиться и от его потомков. 
Это входит в государственную 
концепцию поддержки вете-
ранов Великой Отечественной 
войны, о которой в последние 
годы говорится так много?

Подтверждает эти предпо-
ложение и характер расследо-
вания наших обращений стар-
шим оперуполномоченным 
ОБЭП Ростовского ЛУВДТ 
Зайпулаевым М.Ю. Куда бы 
мы ни обращались с жалоба-
ми – в приемные Президента, 
В.В. Путина, в прокуратуры 
всех уровней и т.д. – всё на рас-
смотрение приходит к нему. Он 
пишет многочисленные поста-
новления об отказе в возбужде-
нии уголовного дела. Причем 
рассматривает второстепенные 
детали – были сфальсифици-
рованы подписи А.В. Фетисова 
и его детей или нет? Имеют ли 
эти подписи какое-то значение 
и т.д. А главное, на что мы жалу-
емся, – невнимание к ветерану 
и его семье со стороны предпри-
ятия и государства – остается 
«за кадром». В мотивировке он 
пишет, что мы не являемся по 
повестке для дачи показаний и 
проведения иных следственных 
действий – и мы уже вынужде-
ны делать ксерокопии повесток 
с отметками следователя о явке 
– не смешно? Или то, что одно 
из писем с повесткой пришло 
из г. Батайска, а не из Ростова, 
где находимся и мы, и следова-
тель?

Уважаемый господин Пре-
зидент! Мы не просим найти 
и наказать всех виновных и 
равнодушных, всех, кто, воз-
можно, «нагрел руки» на беде 
А.В. Фетисова и его детей. Мы 
просим Вас лишь вниматель-
но изучить ситуацию и сделать 
всё возможное, чтобы восто-
ржествовала справедливость! 
Ветеран войны имел право на 
бесплатное жилье в личную 
собственность и должен был его 
получить! А потом – передать 
детям. Докажите же нам, что 
справедливость в этой стране 
есть!
И.А. ФЕТИСОВА, И.А. ФЕТИСОВ, 

Ростов-на-Дону

Но вот в 2005 году, продол-
жая получать денежки от Ма-
нукяна, Коломийцев удумал 
такую штуку. Он предложил 
Самвелу купить у него дом 
и участок. Правда, при этом 
цену обозначил ну просто за-
облачную. А когда Манукян 
отказался от такого «счастья», 
Коломийцев начал «писать». 
Во все и всякие инстанции. 
Суть его жалоб сводилась к 
одному — вот, дескать, бессо-
вестный капиталист создал ну 
прямо невыносимые условия. 
Опасные для окружающих.

Вообще-то, по нашим 
наблюдениям, это довольно 
распространенный способ. 
Самый страшный зверь на 
свете не крокодил и не но-
сорог. Давно в народе тако-
го зверя прозвали «жабой». 
Только куда страшнее, когда 
к этой самой «жабе» присо-
единяются чиновники раз-
личных контролирующих 
ведомств. Тут до беды мень-
ше шага.

И беда не заставила себя 
ждать. Пришла она в лице 
ответственных работников 
такого серьезного ведом-
ства, как Роспотребнадзор. А 
объектом особого внимания 
стал сарай во дворе Самвела 
Манукяна. Хозяйственная 
постройка, как она обозна-
чена в свидетельстве о го-
сударственной регистрации 
права. Вот к этому зданию, 
где хранятся инвентарь и 
личные вещи, и направила 
свой острый взор инспектор 
Роспотребнадзора Галина 
Лабуняк. Да еще с двумя по-
нятыми. Началось «админи-
стративное производство».

Осмотр, протокол, экс-
пертиза… Ну а потом, конеч-
но, судебное разбирательство. 
А вот теперь давайте бросим 
взгляд на уровень правовой и 
профессиональной грамотно-
сти этого самого Роспотреб-

надзора. Взгляду есть на чем 
задержаться.

В суд направлен материал 
проверки. Странности на-
чинаются с первых строк. Ну 
вот, хотя бы. Потребнадзор 
ссылается на статью Админи-
стративного кодекса, которая 
вообще не предусматривает 
рассмотрения дела судом.

Или еще такая «мелочь». 
Приложение к материалам, 
направленным в суд, значит-
ся на 20 листах На деле их 17. 
Это как? 

Или такой вот перл. Осма-
тривая объект, потребнадзи-
ратели пишут: «осмотрены по-
мещения и произведены заме-
ры» на территории земельного 
у частка ИП Манук ян. Но, 
простите, откуда это взялось? 
Земельный участок принадле-
жит Самвелу Манукяну лич-
но. А не его ИП. Мелочь? Да 
нет. ИП – юридическое лицо, 
а Манукян – физическое. И 
ответственность в этих случа-
ях предусмотрена разная.

А такой вот фокус как вам? 
Тот самый сарай, по поводу ко-

торого и разгорелся сыр-бор, 
про который жалобщик Коло-
мийцев пишет, что хранятся 
там ацетон и прочие пожаро-
опасные и «взрывчатые» ве-
щества. Так вот, внутрь этого 
сарая проверяющие и вовсе 
не заходили. Протоколы со-
ставлялись в августе и сентяб-
ре. Однако самого Самвела 
Манукяна как-то позабыли 
с ними ознакомить. Мелочь? 
Разумеется, если начисто иг-
норировать такую вещь, как 
право на защиту своих прав, 
то есть игнорировать Консти-
туцию России.

Коли чество так и х «ме-
лочей», выходящих из недр 
Роспотребна дзора, просто 
удручает. Судите сами. За-
меститель главного государ-
ственного санитарного врача 

по Ростовской области Е. Ко-
валев 20 августа 2010 года вы-
носит решение о назначении 
санитарно-эпидемиологиче-
ской экспертизы.

В тот же день эксперт Ры-
кина была предупреждена об 
ответственности за дачу за-
ведомо ложного заключения. 
Срок проведения экспертизы 
установлен. До 31 августа 2010 
года.

Но вот вам еще ляпсус: 
ведь осмотр территории был 
произведен... 31 августа 2010 
года. С 15 часов 15 минут до 
15 часов 30 минут! Вот инте-
ресно, какие материалы были 
представлены эксперту за 10 
дней до этого? Мудрено ли, 
что в самом определении о 

назначении экспертизы на-
чисто отсутствует перечень 
материалов, предоставляе-
мых эксперту для исследо-
вания. А ведь в протоколе 
осмотра объекта указано, что 
применялись лабораторно-
инструментальные исследо-
вания. Однако в нем начисто 
отсутствует указание на то, 
какие собственно материалы 
получены. Вообще-то, закон 
требует специально соста-
вить протокол о взятии проб 
и образцов... Ну где там до 
всякой мелочевки... А отсюда 
и выводы такой, с позволения 
сказать, экспертизы.

Во-первых, концентрация 
вредных веществ в исследуе-
мых пробах не превышает нор-
мы, установленной законом.

Во-вторы х, определить 
целевое назначение пресло-
вутого сарая и оценить его 
соответствие требованиям к 
подобного рода сооружениям 
«не представляется возмож-
ным».

Когда смотришь на подоб-
ные плоды «кипучей деятель-
ности» проверяющих, неволь-
но задумываешься: «Что это?» 
А выводов может быть, на мой 
взгляд, всего-то два.

Первый. Либо это потря-
сающий непрофессионализм. 
Неспособность исполн ять 
свои служебные обязанности. 
За те деньги, которые получа-
ют из наших многострадаль-
ных карманов, многочислен-
ные проверяющие, надзираю-
щие и контролирующие.

Либо это у мыш ленный 
подлог, откровенные фаль-
сификации, выполняемые за 
взятки, или просто чтобы, как 
писал А.С. Грибоедов, «пора-
деть родному человеку».

И то и другое – отврати-
тельно и преступно. А третье-
го, простите, просто не дано.

Вот интересно, какой ва-
риант из описанных больше 
нравится Роспотребнадзору 
по Ростовской области?

Сергей СЛЕПЦОВ
P.S. И еще. 9 сентября 

2010 года вышло постановле-
ние № 122 Главного санитар-
ного врача России Г. Онищен-
ко. В нем прямо указано, что 
всё сочиненное ростовским 
Роспотребнадзором проти-
воречит указаниям своего 
собственного федерального 
руководства.

ВЫЧЕРКНУЛИ 
ИЗ ЖИЗНИ 

Президенту Российской Федерации 
МЕДВЕДЕВУ Дмитрию Анатольевичу
Губернатору Ростовской области 
ГОЛУБЕВУ Василию Юрьевичу
В редакцию «Российской газеты»
В редакцию газеты «Южный Федеральный» 
от ЖИГУНОВА Владимира Григорьевича
Меня, узника фашистских концлагерей, инвалида 

второй группы, ветерана труда, в год 65-летия Великой 
Победы, за два месяца перед всенародным праздником, 
администрация Первомайского района Ростова-на-Дону 
вычеркнула из списка очередников на улучшение жилищ-
ных условий – на том основании, что в моей коммунальной 
камере, в которой я проживаю, на один квадратный метр 
больше учетной нормы.

На такой циничный «подарок» ко Дню Победы спо-
собен только Aufseher фашистского концлагеря (с нем. 
– надзиратель. – Прим. ред.). Нас, спасенных узников, 
в стране-победительнице осталось в живых совсем не-
много. А мне, инвалиду второй группы, жить осталось 
совсем мало. И этот «подарок», именно приуроченный к 
юбилею, я не забуду до самой смерти.

В 2001 году меня, как проживающего в заводском обще-
житии, поставили на учет в общей очереди Первомайского 
района на улучшение жилищных условий. Удостоверение 
«узника» я получил в 2006 году и, естественно, при поста-
новке на учет в 2001 году предъявить его не мог.

В связи с тем что надежды на получение нормальной 
квартиры в ближайшее столетие не было, я проживал в 
коммунальной комнате заводского общежития с жилищ-
ными условиями ненамного лучше, чем в концлагере.

Когда с выходом Указа появилась реальная надежда, я с 
удостоверением «узника» и его ксерокопией в руках явил-
ся на прием к начальнику учета Первомайского района г. 
Ростова-на-Дону Юркову В.В. С заявлением перевести 
меня в льготную очередь. После чего меня осчастливи-
ли письмом-ответом за подписью главы администрации 
Первомайского района господина Шумеева В.В., в кото-
ром сообщалось, что с 9 февраля 2009 года, то есть нака-
нуне праздника, я снят с квартирного учета на законных 
основаниях.

При этом никто не подумал о том, что в соответствии 
со ст. 50, пункт 6 Жилищного кодекса РФ, субъекты РФ 
своими законами могут установить иные учетные нормы 
для особых категорий граждан. Которыми, несомненно, в 
данной ситуации являются участники и инвалиды Вели-
кой Отечественной войны, проживающие в коммунальных 
квартирах, в том числе и узники фашизма, и таким образом 
сделать действительно настоящий праздничный, заслу-
женный и законный подарок.

КОММЕНТАРИЙ ЮРИСТА:
Государство в лице своих региональных чиновников не 

желает дать ветеранам то, что они заслужили. Если вы 
нуждаетесь в улучшении жилищных условий, то требуйте 
своё жильё, вы обязаны его получить, а иначе можно от-
крыто говорить о невыполнении гарантий Конституции 
Российской Федерации и обращаться вплоть до Евро-
пейского Союза, пусть руководству нашей страны будет 
стыдно за свое «бездействие».

Михаил ЛУНТОВСКИЙ, адвокат

«ЖАБА» 
ПО-СОСЕДСТВУ

На улице Портовой, не в самом центре Росто-
ва-на-Дону, в домах по соседству жили не тужили 
до недавнего времени два соседа. Один из них, 
Самвел Манукян, десяток лет назад открыл ИП 
– хозяйственный магазин в частном секторе шту-
ка весьма полезная. Сосед Самвела Сергей Ко-
ломийцев периодически оказывал соседу услуги. 
Платные. Деньги получал исправно.

КОРРУПЦИИ.НЕТ

ОДНОКОМНАТНЫЙ ПОЗОР
Президенту РФ  МЕДВЕДЕВУ Д.А.
Председателю Правительства РФ ПУТИНУ В.В.
Генеральному прокурору РФ ЧАЙКЕ Ю.Я.
Президенту ОАО «РЖД» ЯКУНИНУ В.И.

ОБЪЯВЛЕНИЕ
О ПРИЁМЕ ДОКУМЕНТОВ ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ 

НА ФОРМИРОВАНИЕ КАДРОВОГО РЕЗЕРВА  

Южное межрегиональное территориальное управление 
Федерального агентства по техническому регулированию 
и метрологии (ЮМТУ Росстандарта) объявляет конкурс на 
формирование кадрового резерва для замещения должностей 
государственной гражданской службы:

– ГЛАВНЫЙ СПЕЦИАЛИСТ-ЭКСПЕРТ 
ОРГАНИЗАЦИОННО-ПРАВОВОГО ОТДЕЛА;
– ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ-ЭКСПЕРТ ОТДЕЛА 
БЮДЖЕТНОГО ПЛАНИРОВАНИЯ 
И ИСПОЛНЕНИЯ БЮДЖЕТА.
Требования, предъявляемые к претендентам на должность 

главного специалиста-эксперта:
•  гражданство Российской Федерации;
• высшее юридическое или экономическое образование;
• знание законодательства о размещении заказа на 

поставки товаров, выполнение работ и оказание услуг для 
государственных нужд (Федеральный закон от 21.07.2005 
№ 94-ФЗ).

Требования, предъявляемые к претендентам на должность 
ведущего специалиста-эксперта:

•  гражданство Российской Федерации;
• высшее экономическое образование.
Для участия в конкурсе предоставляются: личное заяв-

ление, собственноручно заполненная и подписанная анке-
та с фото 3х4, утвержденная распоряжением Правительства 
Российской Федерации от 26.05.2005 № 667-р, копия паспорта 
с предъявлением оригинала по прибытии на конкурс, доку-
менты, подтверждающие необходимое профессиональное 
образование, стаж работы и квалификацию, медицинское за-
ключение по форме № 001-ГС/у об отсутствии у гражданина 
заболевания, препятствующего поступлению на гражданскую 
службу, справки: о доходах, об имуществе и обязательствах 
имущественного характера гражданина, претендующего на 
замещение должности федеральной государственной службы, 
и о доходах, об имуществе и обязательствах имущественного 
характера супруги (супруга) и несовершеннолетних детей граж-
данина, претендующего на замещение должности федеральной 
государственной службы, утвержденные Указом Президента 
РФ от 18.05.2009 № 559.

Документы принимаются  с 10.00 18 ноября 2010 года до 
16.00  17 декабря 2010 года по адресу: 344000, г. Ростов-на-
Дону, проспект Соколова, 58, ком. № 52. Более подробную 
информацию по указанным вопросам можно получить по 
телефону: (863) 220-89-77 в г. Ростове-на-Дону и на сайте 
www.umtu-rtr.ru

ЮМТУ Росстандарта

КАК ОПЕРА ДЕЛО «ШЬЮТ»
В Железнодорожном районе Ростова-на-Дону возбуждено 

уголовное дело в отношении заместителя начальника опера-
тивно-сыскного отдела УВД по Ростову-на-Дону.

Прокуратура района взяла на контроль расследование 
уголовного дела в отношении заместителя начальника опе-
ративно-сыскного отдела УВД по Ростову-на-Дону Сейрана 
Мхитаряна, подозреваемого в покушении на мошенничество 
(ч. 3 ст. 30 ч. 4 ст. 159 УК РФ).

Как выяснило следствие, Мхитарян совместно с неуста-
новленными лицами, представлявшимися сотрудниками 
милиции, 29 сентября 2010 года насильно вложил в ладонь 
женщине некий предмет, затем доставил в отделение ми-
лиции, где потребовал у её сожителя взятку – 1,5 миллиона 
рублей. В противном случае женщину грозились привлечь к 
уголовной ответственности за хранение наркотиков. В этот 
же день неустановленное лицо, также представлявшееся со-
трудником милиции, по телефону потребовало указанную 
сумму и у отца задержанной.

Согласившись с преступными требованиями, отец этой 
женщины прибыл в назначенное место, где его ожидал Мхи-
тарян, который потребовал передать ему деньги в течение 
двух недель.

27 октября при получении части взятки в размере 100 
тысяч рублей Мхитарян был задержан с поличным сотруд-
никами УФСБ России по области.

В настоящее время по уголовному делу проводится пред-
варительное расследование, ход которого контролируются 
прокуратурой.

ДОШЛО ДО СУДА
В Ростовский областной суд поступило дело в отношении 

бывших главы администрации Милютинского района Ростов-
ской области М. Рудова и заместителя министра образования 
Ростовской области А. Скачкова.

Как сообщает следственный комитет по Ростовской обла-
сти, Михаил Рудов обвиняется в превышении должностных 
полномочий (три эпизода), получении взятки и покушении 
на получение взятки. Бывший заместитель министра обще-
го и профессионального образования Ростовской области 
Андрей Скачков обвиняется по двум статьям (в пособни-
чество в покушении на получение взятки и покушении на 
мошенничество). 

По версии следствия, в 2008 году обвиняемый Рудов по-
требовал от предпринимателя, с которым был заключен му-
ниципальный контракт на сумму 13 миллионов рублей на 
проведение капитального ремонта здания муниципального 
образовательного учреждения «Терновская общеобразова-
тельная школа» в хуторе Терновой, взятку в виде денежной 
суммы в размере 10 процентов от стоимости контракта. 

Для этого Рудов вступил в предварительный сговор со 
Скачковым. В январе 2009 года, выполняя роль пособника 
в получении взятки, Скачков был задержан сотрудниками 
УФСБ по Ростовской области при получении от предпри-
нимателя денежных средств. 

Обвиняемому Рудову также предъявлено обвинение в 
получении взятки в 2008 году от предпринимателя, который 
был вынужден отремонтировать особняк бывшего главы 
района за свой счет на общую сумму более 200 тысяч рублей. 
К тому же Рудов, по версии следствия, вынудил директора 
МУП «Жилкомхоз» Милютинского района провести в его 
особняке ремонтно-строительные и благоустроительные 
работы.

Третий эпизод в деле Рудова – незаконное изъятие из 
собственности Милютинского сельского поселения земель-
ного участка площадью 0,0848 га, расположенного в первом 
поясе охраны зоны санитарной охраны источников водо-
снабжения и водопроводов питьевого назначения станицы 
Милютинская.

Скачкову также предъявлено обвинение в попытке совер-
шения мошеннических действий при проведении аукциона 
на проведение капитального ремонта объекта – муници-
пальное образовательное учреждение «Терновская общеоб-
разовательная школа». 

Скачков обвиняется в пособничестве Рудову при покуше-
нии на получение взятки, а также в получении от предпри-
нимателя 260 тысяч рублей за якобы оказанное ему содей-
ствие в победе на торгах при заключении муниципального 
контракта на ремонт школы. При передаче денежных средств 
Скачков был задержан сотрудниками УФСБ России по Ро-
стовской области.

Данное уголовное дело расследовалось отделом по рас-
следованию особо важных дел следственного управления 
СКП по Ростовской области на протяжении 22 месяцев. 
При осуществлении надзора за этим уголовным делом вы-
являлись факты волокиты. Отсутствие должного контроля 
со стороны руководства СУ СК привело к неоднократному 
продлению срока следствия по уголовному делу и продлению 
срока содержания обвиняемого Рудова под стражей более 17 
месяцев.

Требование областной прокуратуры о заключении под 
стражу Скачкова так и не было исполнено следствием.

Своевременное выявление прокуратурой области указан-
ных нарушений при осуществлении надзора по уголовному 
делу и принятие мер прокурорского реагирования позволило 
их устранить и направить уголовное дело в областной суд.

Наталья АБРАМЕНКО
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100. НЕДВИЖИМОСТЬ

ООО «ГК «УПРАВЛЯЮЩАЯ 
КОМПАНИЯ 

«СТРОЙИНТЕХ»:
– ПРОФЕССИОНАЛЬНОЕ 

УПРАВЛЕНИЕ 
МНОГОКВАРТИРНЫМИ ДОМАМИ;

КРУГЛОСУТОЧНАЯ АВАРИЙНАЯ 
СЛУЖБА;

– БЕСПЛАТНЫЕ КОНСУЛЬТАЦИИ 
ЮРИДИЧЕСКОГО ОТДЕЛА;

– ПРОВЕДЕНИЕ ПЛАНОВОГО 
И КАПИТАЛЬНОГО РЕМОНТА;

– ПОСТОЯННЫЙ МОНИТОРИНГ 
ЖИЛОГО ФОНДА.

ТЕЛ. 8-988-574-04-71

101. ПРОДАЮ
Гостинка 2-комнатная, СЖМ. 

Т. 8-951-522-92-70.

Земельные паи. Т.: 8-928-229-49-73, 
248-19-84.

Ростов, центр, помещение под офис, 
212 кв. м, 1/ 3-эт. здания. 
Т.: 8-928-229-49-73, (863) 248-19-84.

Центр Ростова, 2/2-эт., 2-ком., 26/20/6, 
ч/у. Цена 900 т.р. Т.: 8-928-229-49-73, 
(863) 248-19-84.

Участок, СЖМ, 15 сот., в собств., пустой. 
Т. 8-951-51-54-888.

104. СДАЮ
Ростов, центр, магазин, 78 кв. м. 

Т.: 8-928-229-49-73, (863) 248-19-84.

105. СНИМУ
Сниму квартиру, дом. Т. (863) 2-211-666.

150. СТРОИТЕЛЬСТВО И РЕМОНТ
151. ПРОДАЮ

Шлакоблок, заводской 
керамзитоблок, цемент, кирпич, 

щебень, гипс. 
Т.: (863) 218-26-56, 218-26-57.

Шлакоблок, керамзитоблок, 
щебень, песок. 

Т.: (863) 221-05-04, 218-26-57.

Пес., щеб., бетон и др. 
Т. 8-908-17-33-303.

152. КУПЛЮ
Купим металлолом, вывоз, резка  

Т. (863) 256-63-46.

Куплю металлолом. Т. 8-951-506-16-11.

154. САНТЕХНИКА
Сантехник, сварщик. 

Т. 8-950-864-02-71.

Сантехработы. Кач. Т. 8-951-538-30-92.

155. ВЫВОЗ МУСОРА, 
УБОРКА ПОМЕЩЕНИЙ, 
ПОДСОБНЫЕ РАБОТЫ

Спил, обр. деревьев. 
Т. (863) 226-05-55.

Пилю, обр. деревья. 
Т. (863) 279-54-70, 

услуги автовышки, вывоз. Дрова.

Пилю, обр. деревья. Дрова. 
Т. (863) 279-27-56.

Спил деревьев. Т. (863) 247-27-93.

«Газель» – самосвал. Вывоз строит. 
мусора. Т. 8-951-506-16-11.

156. ДВЕРИ, ОКНА, 
БАЛКОНЫ, ЛЕСТНИЦЫ

Ремонт евроокон. Т. (863) 247-86-52

Мет. двери утепленные от 5500 р. 
с установкой. Тел. 8-903-473-86-68.

158. СТРОИТЕЛЬСТВО 
И РЕМОНТ – УСЛУГИ

Кровля, отделка Т. 8-950-849-22-16.

Паркет. Циклевка. Т. (863) 260-28-61. 
Штукатурка. Шпаклевка.

Ламинат, гипсокартон. Качественно, 
опыт. Т. 8-903-434-26-55.

Отопление любое. Т. 8-928-626-45-20.

Обои, рогожка, шпаклевка. 
Опыт, качество. Т. (863) 241-04-99, 

Екатерина.

Штукатурка, шпаклевка, обои. 
Качественно. Т.: (863) 241-36-07, 
Юлия Юрьевна, 8-903-437-90-33.

200. ОБОРУДОВАНИЕ
201. ПРОДАЮ

Профессиональный солярий с комплек-
том новых ламп. Т. 8-928-956-26-24.

Тренажер «ПАУЭР ПЛЭЙТ». 
Т. 8-928-956-26-24.

300. БЫТОВАЯ ТЕХНИКА
303. УСЛУГИ

Ремонт холодильников, стиральных 
машин. Мастер. Т. (863) 296-12-90.

400. ОБУЧЕНИЕ
Рус. яз. 5-11, ЕГЭ. 

Т. 8-904-504-49-95.

Курсы ПК. Выезд. Т. (863) 298-42-16.

Англ. Обуч. Перев. Т. (863) 260-03-80.

Вождение индивидуально, любое время. 
Т. 8-928-196-96-66.

Инструктор по вождению. 
Профессионально. Т. (863) 229-79-52.

450. АВТО, МОТО
451. ПРОДАЮ

Продаю «Volvo» 244 GL, 2,1, 79-го года 
выпуска, сост. отл., 100% оригинал., 
мотоциклы «Хонда Валькирия», GL 1500, 
98-го г.в., Иж-56, М1М. Т. (863) 229-79-52.

454. ГРУЗОПЕРЕВОЗКИ

Автоагентство – переезд. 
Опыт. грузчики. Разборка, сборка. 

Т. (863) 221-62-62.

Квартирный, офисный переезд. 
Аккур., грузч. Разбор., сбор., 

упаковка, реставрация. 
Т. (863) 294-31-36.

Мебельные фургоны: «Газель», 
ЗИЛ, МАN. Опыт., аккур. грузчики. 

Разбор., сбор., упаковка. 
Т. (863) 275-71-22.

Квартирный переезд. Грузч. 
Профи. Реставрация мебели. 

Т. (863) 275-60-24.

Переезд: квартирный, офис. 
Т. (863) 232-37-93.

Услуги грузчиков, ав. кран. 
Т. (863) 2-216-262.

Газель-фермер. Т. +7-928-906-98-03.

456. ГАРАЖИ

Продаю гараж. Т. 8-950-849-22-16.

500. ЗДОРОВЬЕ, ФАРМАЦИЯ
501. ПРОДАЮ

Профессиональный солярий с комплек-
том новых ламп. Т. 8-928-956-26-24.

Тренажер «ПАУЭР ПЛЭЙТ». 
Т. 8-928-956-26-24.

600. МАГИЧЕСКИЙ САЛОН. 
АСТРОЛОГИЯ

Проф. астролог. Т. 8-961-288-70-52.

700. РАБОТА
701. ВАКАНСИИ

Механизатор (пенсионер) 
на бульдозер и фронтальный 
погрузчик, автокрановщик на 

автокран «Ивановец» 5576Б, работа 
по требованию. Оплата 1000 

машино-смена. Тел. 8-918-509-21-78.

Интересное предложение на рынке 
труда. Т. 8-928-161-51-31. 

– Программист 1С: о/р от 3-х лет, 
в/о, з/п от 20000.

– Сметчик (ЭМР): о/р от 1 года, в/о, 
з/п от 17000.

– Грузчик. З/п 15000.
Тел. (863) 268-89-24, отдел кадров. 

(Звонить строго с  9.00 до 11.00.)

Работа девушкам от 45 т. р. 
Т.: (863) 298-64-24, 8-960-456-84-72. 

Предост. жилье.

Треб. водитель для работы в такси. Стаж 
от 5 лет. Т. 8-903-404-98-71.

Высокооплач. работа девушкам, 
жильё. Т.: 8-929-802-03-93, 

(863) 294-68-28.

Газета «ЮФ» приглашает 
менеджера рекламного отдела. 

Опыт работы обязателен. 
Собеседование после рассмотрения 

резюме: glebova@reclama-ug.ru

702. ИЩУ РАБОТУ
Сантехника, сварщика. 

Т. 8-950-864-02-71.

Водителя, охран. Т. 8-950-849-22-16.

900. ЮРИДИЧЕСКИЕ 
И БУХГАЛТЕРСКИЕ УСЛУГИ

ООО, АО, ИП, юр. адреса. 
Т. (863) 229-32-68.

Дела семейные. Расторжение брака. 
Алименты. Т. 8-908-191-29-81.

1100. САЛОН КРАСОТЫ
Наращ. ногтей от 500 руб. 

Т. 8-960-462-80-67.

1150. АТЕЛЬЕ, ОДЕЖДА
Инд. пошив верхней и легкой одежды. 

Гардины, шторы. Т. (863) 253-91-72.

1250. ПРАЗДНИКИ
Доставка букетов из гелиевых 

шаров. Т. 8-903-404-98-71.

Оформление шарами. 
Т. 8-903-404-98-71.

1350. РИТУАЛЬНЫЕ УСЛУГИ
Памятники из мрамора и гранита. 

Пенсионерам – скидки. Участникам ВОВ, 
ветеранам ВС, МВД, умершим после 
12.06.1990 г. – бесплатно. 
Т.: (863) 240-83-50, 296-94-53.

1400. РАЗНОЕ
1404. СООБЩЕНИЯ

ПАЙЩИКАМ ПО «ГАРАНТ-КРЕДИТ» 
15.12.10 заканчивается 

перерегистрация пайщиков, 
составление актов сверки по адресу: 

ул. 2-й Пятилетки, 4. Совет ветеранов. 
Вт, чт, суб. 12-15.

РЕКЛАМА-ЮГ.   РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ: (863) 244-20-30РЕКЛАМА-ЮГ.   РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ: (863) 244-20-30.

ПРОДАЮ ДОМ 
[КОРОЛЕВА/ВАВИЛОВА СНТ «ВОСХОД»]

ЦЕНА 3500 Т.Р. 
[СОБСТВЕННИК] 

8•950•85•428•94

КОРОЛЕВА/ВАВИЛОВА СНТ «ВОСХОД»«ВОСХОД»КОРОЛЕВА/ВАВИЛОВА СНТ 
•УЧАСТОК 6 СОТ. 
•ДОМ S-170 М.КВ. 
•СВОБОДНАЯ ПЛАНИРОВКА 
•СОСТОЯНИЕ СТРОЙВАРИАНТ 
•КАПИТАЛЬНЫЙ 
   КИРПИЧНЫЙ ЗАБОР 
•АВТОМАТИЧЕСКИЕ ВОРОТА 
•ОКНА М/П 
•КРЫША М/Ч.

ПУНКТ ПРИЕМА ОБЪЯВЛЕНИЙ В ГАЗЕТУ «ЮЖНЫЙ ФЕДЕРАЛЬНЫЙ»  РАСПОЛОЖЕН ПО  АДРЕСУ: 
УЛ. Б. САДОВАЯ, 58, 2-Й ЭТАЖ. ЧАСЫ РАБОТЫ:  с пн по пт, с 9.00 до 18.00,  без перерыва.  

ПРИ СЕБЕ НЕОБХОДИМО ИМЕТЬ:  паспорт, свидетельство ИП,  лицензию. СПРАВКИ ПО ТЕЛ. (863) 240-22-09.

Уважаемые читатели! 
Перед вами очередной номер еженедельника «Южный Федеральный». Наша газета ори-

ентируется на эксклюзивную информацию, ее глубокий и разносторонний анализ, на то, 
чтобы ее приятно, интересно и полезно было читать, а критические публикации приносили 
конкретный положительный результат – изменение ситуации к лучшему!  Подписавшись 
на «ЮФ» на I полугодие 2011 года, вы обретете верного друга, советчика и помощника в 
лабиринте социально-экономического и политического круговорота событий в ЮЖНОМ И 
СЕВЕРО-КАВКАЗСКОМ ФЕДЕРАЛЬНЫХ ОКРУГАХ! Подписка на наше издание стоит 
дешевле, чем добрый совет!

Коллектив редакции «Южного Федерального»

ЛЕЧЕНИЕ 
В САНАТОРИЯХ 

И ПАНСИОНАТАХ 
КИСЛОВОДСКА. 

Размещение в частном 
секторе города. 

Тел. 89283644834

ОБЪЯВЛЕНИЕ О ПРИЕМЕ ДОКУМЕНТОВ 
ДЛЯ УЧАСТИЯ В КОНКУРСЕ

Южное межрегиональное территориальное управление 
воздушного транспорта Федерального агентства воздушного 
транспорта (ЮЖНОЕ МТУ ВТ ФАВТ) объявляет конкурс на 
замещение вакантной должности  государственной граждан-
ской службы:
 – ВЕДУЩИЙ СПЕЦИАЛИСТ – ЭКСПЕРТ ОТДЕЛА 
ХОЗЯЙСТВЕННОГО ОБЕСПЕЧЕНИЯ  (1 вакансия).

К претендентам на замещение вакантных должностей госу-
дарственной гражданской службы предъявляются следующие 
ТРЕБОВАНИЯ:  гражданство Российской Федерации, высшее 
профессиональное образование, соответствие квалификаци-
онным требованиям Должностного регламента.

С перечнем документов, подлежащих представлению в 
ЮЖНОЕ МТУ ВТ ФАВТ, а также Должностным регламентом 
можно ознакомиться на сайте: www.ugrosavia.ru

Документы представляются по адресу: 344002, г. Рос-
тов-на-Дону, ул. Б. Садовая, 40, каб. 502, в Отдел кадрово-
го и документационного обеспечения, ежедневно c 9.00 
17 ноября 2010 года до 16.00 16 декабря 2010 года (кроме субботы, 
воскресенья). Ответственная за прием документов – Вышлова 
Валентина Васильевна.

Предполагаемая дата проведения конкурса – 
1 февраля 2011 года.
Расходы, связанные с участием в конкурсе (проезд к месту 

проведения конкурса и обратно, наем жилого помещения, 
проживание, пользование услугами средств связи и другие), 
осуществляются кандидатами за счет собственных средств.

Подробную информацию о конкурсе можно получить 
по тел./факс: (863) 269-65-61, 269-65-58, электронной поч-
те: ugmtufavt@gmail.com, на сайте ЮЖНОГО МТУ ВТ ФАВТ: 
www.ugrosavia.ru

И.о. руководителя
ЮЖНОГО МТУ ВТ ФАВТ А.Н. Кононыхин

«ЭКСПЕРТ ЮГА»
ЮРИДИЧЕСКО•КОЛЛЕКТОРСКОЕ 
И АНТИКОЛЛЕКТОРСКОЕ АГЕНТСТВО

•ВЗЫСКАНИЕ ЗАДОЛЖЕННОСТИ  
   РАЗЛИЧНОЙ ФОРМЫ СЛОЖНОСТИ

•АРБИТРАЖ, КОНФЛИКТЫ, CУДЕБНЫЕ СПОРЫ

•БАНКРОТСТВО ПРЕДПРИЯТИЙ 

•АНТИРЕЙДЕРСКАЯ  ЗАЩИТА БИЗНЕСА

•ПРАВОВОЕ СОПРОВОЖДЕНИЕ   ДЕЯТЕЛЬНОСТИ

•СОПРОВОЖДЕНИЕ  КРУПНЫХ СДЕЛОК

•ДОГОВОРЫ ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ

•ЮРИДИЧЕСКАЯ ЭКСПЕРТИЗА И СОСТАВЛЕНИЕ 
   ГРАЖДАНСКО-ПРАВОВЫХ ДОГОВОРОВ, 
   ЗАКЛЮЧАЕМЫХ В ПРОЦЕССЕ ПРЕДПРИНИМАТЕЛЬСКОЙ 
   ДЕЯТЕЛЬНОСТИ, В ТОМ ЧИСЛЕ ВНЕШНЕЭКОНОМИЧЕСКИХ 
   КОНТРАКТОВ, СОГЛАШЕНИЙ И ДРУГИХ  ДОКУМЕНТОВ ПРАВОВОГО    
   ХАРАКТЕРА;

•ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВО ИНТЕРЕСОВ КЛИЕНТОВ 
   И ВЕДЕНИЕ ДЕЛ В СУДАХ ВСЕХ УРОВНЕЙ, 
   В ГОСУДАРСТВЕННЫХ ОРГАНАХ, ВЫПОЛНЕНИЕ 
   ОТДЕЛЬНЫХ ЮРИДИЧЕСКИХ ПОРУЧЕНИЙ;
•ВЕДЕНИЕ ПРЕТЕНЗИОННОЙ РАБОТЫ, 
   СОСТАВЛЕНИЕ  ИСКОВОГО ЗАЯВЛЕНИЯ 
   И ФОРМИРОВАНИЕ ПАКЕТА ДОКУМЕНТОВ К ИСКУ,  
   ПРЕДСТАВЛЕНИЕ ИНТЕРЕСОВ В СУДЕБНОМ 
   ЗАСЕДАНИИ, СОПРОВОЖДЕНИЕ ИСПОЛНИТЕЛЬНОГО 
   ПРОИЗВОДСТВА, РАБОТА  С ГОСУДАРСТВЕННОЙ 
   ИСПОЛНИТЕЛЬНОЙ СЛУЖБОЙ

г. Ростов-на-Дону, ул. Б. Садовая, 58, 1-й эт., оф. 1
т. [863]: 256-88-71,  266-22-93, [903] 406-88-71

САЙТ ГАЗЕТЫ «ЮЖНЫЙ 
ФЕДЕРАЛЬНЫЙ». 

НАШ ИНТЕРНЕТ-АДРЕС: 
WWW.U-F.RU


